

- * Intensifican labores en materia de seguridad pública, salud y atención ciudadana
- * Se reforzará la coordinación y comunicación con las autoridades municipales

26 de julio de 2010

Fuente: [El Financiero](#)

El Gobierno del Estado intensificó labores en materia de seguridad pública, salud y atención ciudadana en los municipios afectados por las pasadas lluvias y ante la creciente del Río Usumacinta y del aumento de nivel del río Palizada.

El gobernador del Estado, Fernando Ortega Bernés, aseguró que las autoridades estatales están en alerta ante la crecida del río Palizada, con la finalidad de estar en condiciones de poder brindar oportuno apoyo a la población en caso de ser necesario.

De igual manera, dijo, se reforzará la coordinación y comunicación con la autoridad municipal y con las instancias federales como la Secretaría de Defensa Nacional, Secretaría de Marina y la Comisión Nacional del Agua.

Y debido a las precipitaciones registradas en las últimas semanas en la cuenca del río Usumacinta, ha incrementado su nivel y, por consecuencia, también se elevado el nivel del río Palizada hasta alcanzar su escala de alerta.

A pesar de no haberse reportado hasta el momento alguna incidencia derivada del alza en el nivel del río Palizada, este llamado a la vigilancia, coordinación y planificación de medidas preventivas servirá para estar atentos a las condiciones diarias de las comunidades asentadas en la vera del río que suelen ser afectadas por los escurrimientos de agua.

Antes esto, a través del Cenecam, se entregó cinco mil costalillas para arena, ante la posibilidad de que se presenten zonas afectadas en la rivera del río.

Según datos de la Conagua, hasta este sábado, el río Palizada se encuentra en 4.64 msnm, dentro de su escala de alerta, mientras que el río Candelaria se encuentra en ligero ascenso pero dentro de su escala de prevención; y el río Champotón, también en ascenso, se mantiene por debajo de su escala de prevención.

Afirmó que la Secretaría de Seguridad Pública y Protección a la Comunidad, el Centro Estatal de Emergencias, la Secretaría de Salud, la Secretaría de Desarrollo Rural, la Secretaría de Desarrollo Social y Regional, entre otras, intensificaron y reforzaron acciones de prevención, ya sea a través de rondines, brigadas de nebulización, así como de atención a la población y monitoreo de Ríos.

De igual manera, instruyó al secretario de

Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Augusto Trejo Castro, para intensificar las acciones tendientes a la reparación de carreteras, caminos, calles y avenidas en los municipios afectados por las pasadas contingencias registradas en el Estado. Destacando la pronta respuesta a la población que reside en colonias del municipio de Campeche, como Fidel Velázquez, Fraccionamiento Independencia, Quinta de los Españoles, Solidaridad Nacional, Siglo XXI, Presidentes de México, Plan Chac y Santa Lucía.

En San Francisco de Campeche personal del Centro Estatal de Emergencias realizó labores de bombeo de agua, con dos motobombas de dos y cuatro pulgadas, en zonas afectadas por los encharcamientos ocasionados por las lluvias registradas este viernes, por la tarde-noche, en la ciudad capital; lo que ayudó a disminuir el nivel del agua.

Por su parte, la Secretaría de Seguridad Pública y Protección a la Comunidad, brindó apoyo a la ciudadanía, a través de 30 elementos de la Policía Estatal Preventiva y 10 del cuerpo de Bomberos.

Asimismo, una persona, mujer, fue rescatada de una alcantarilla en la Glorieta de la Avenida López Portillo; siete más fueron trasladadas a lugares seguros; mientras que 21 vehículos y siete motocicletas fueron rescatados en diferentes avenidas y calles citadinas que resultaron inundadas.

De igual manera, la Secretaría de Salud intensificó labores de nebulización en las zonas que presentan mayores encharcamientos, con el propósito de garantizar la salud de los campechanos, principalmente niños y adultos mayores. Acción que, también, se realiza en todos los municipios de la entidad.

Según información de la Comisión Nacional del Agua, las lluvias totales que se registraron en la ciudad de San Francisco de Campeche, hasta las siete de la mañana de este sábado, fueron de 14.0 mm en la zona de la Universidad, 69.0 mm en la zona del aeropuerto y 82.6 mm en el Observatorio Meteorológico.

Por ello, subrayó, el Gobierno del Estado, a través del Cenecam, exhorta a la población a mantenerse informada a las recomendaciones que se emitan, a los reportes de los monitoreos realizados a los ríos de la entidad, así como a las previsiones climáticas y alertas emitidas.